

# L'évolution du village

Le village d'Asnelles existe autour de 1100, date des parties les plus anciennes de l'église paroissiale Saint-Martin. Pendant plusieurs siècles, le village est composé de trois parties : le bourg qui regroupe les fermes et quelques échoppes autour de l'église, un hameau, dit *Le Hamel*, en bord de mer, où vivent pêcheurs, matelots et cabaretiers, et, plus à l'est, un grand marais communal où paissent librement chevaux, vaches et veaux. Dans la première moitié du XIX<sup>e</sup> siècle, les constructions s'étendent le long de la route reliant les deux agglomérations.

Vers 1860, se crée la station balnéaire sous l'impulsion du maire, Théodore Labbey, développement important du Hamel en une vingtaine d'années. Le mouvement se poursuit jusque vers 1926. En 1928, il est freiné par l'installation du préventorium qui annexe tout un quartier de villas et le Grand Hôtel des Bains.

Pendant la guerre de 1939-1945, des ouvrages de défense du mur de l'Atlantique sont construits en bord de plage. Après la destruction des préventoriums et du quartier attenant lors du Débarquement de juin 1944, se construit un quartier de petites villas à son emplacement qui s'étend progressivement jusqu'à la limite de la commune.

